

Solicitado

AREA CIENTÍFICO TECNOLÓGICA

VARINKA FARREN, DIRECTORA EJECUTIVA Y EDUARDO BITRÁN, PRESIDENTE DEL DIRECTORIO HUB APTA

“El Potencial de Las Líderes Permitirá a Chile Avanzar en Desarrollo Sostenible”

- **El programa APTA WomanPower fortalece el liderazgo femenino en el sector científico-tecnológico.**

La participación de mujeres en directorios de grandes empresas de países miembros de la OCDE es de un 28%, mientras que en Chile alcanza al 15,2%, según cifras oficiales. La realidad es más dramática en las empresas de base científico tecnológica (EBCTs), donde las mujeres que lideran representan apenas el 11%.

Hub APTA es una de las pocas organizaciones altamente especializada en potenciar el ecosistema de innovación nacional. Es liderada por Varinka Farren, directora ejecutiva, quien junto a Eduardo Bitrán, su presidente, están llevando la ciencia desde las universidades al mercado, impulsando el emprendimiento y la transferencia tecnológica en Chile y hacia el mundo.

¿Cómo ve la realidad de la mujer en cargos de alta dirección?

VF: Vemos con gran preocupación que Chile, al igual que otros países de la región, sigue trabado en temas de participación equitativa. Urge implementar acciones concretas para cerrar estas brechas.

¿Cuál es el aporte de la mujer en esas áreas?

VF: Mejores resultados financieros, mayor competitividad y una cultura de innovación más robusta, según los estándares OCDE. También aportan en términos de innovación y de integración de la sostenibilidad en la empresa, obteniendo un ROE más elevado.

¿Cuáles son las iniciativas de su Institución para incentivar el acceso a cargos de alta dirección?

EB: Contamos con un portafolio de más de 1.200 tecnologías y emprendimientos, trabajamos con más de 25 universidades y activamos más de 40 alianzas con empresas e instituciones para poder vincular empresas con tecnologías y generar impacto.

Contamos con un programa emblemático llamado APTA WomanPower, diseñado para fortalecer el liderazgo de las mujeres en el sector científico-tecnológico, con Investigación y Desarrollo Tecnológico, que logra impacto en el desarrollo sostenible de la sociedad. Con el desarrollo de competencias de innovación, herramientas, networking y la gestión activa de Hub APTA hemos logrado resultados concretos en transferencia tecnológica y emprendimiento, creando una red de alto valor para nuestras participantes.

¿Cuáles son los desafíos y proyecciones en esta temática?

EB: El gran desafío sigue siendo la baja representación femenina en puestos de liderazgo y la persistente brecha en el acceso a financiamiento para startups lideradas por mujeres.

Chile debe sumarse con mayor fuerza, impulsando políticas concretas y programas que aseguren una verdadera inclusión de talento femenino en el desarrollo empresarial. Además propiciar la participación de mujeres en carreras STEM. También se requiere un rol activo del sector privado, por ejemplo, con promoción activa en directorios, y en todos los debates sobre los desafíos que enfrenta la sociedad actual.



Varinka Farren,
directora
ejecutiva Hub
APTA



Eduardo Bitrán,
presidente
directorio Hub
APTA